

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.** Tienda de D. D. Orfila.  
**EN PROVINCIAS.** Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripcion por Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por línea.  
 Los no suscritores 12.  
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

### —De El Telégrafo:

### KOENIGSBERG Y DANTZIG.

Parécenos oportuno en los momentos actuales en que un acontecimiento notable trae a la memoria los nombres de Koenigsberg y de Danzig, el primero porque en él se ha coronado el rey de Prusia, y el segundo porque hará en él el rey Guillermo II su entrada triunfal, dar a nuestros lectores una breve descripción de lo que son estas dos ciudades.

Koenigsberg, cabeza de partido de la provincia de Prusia, y en particular de la Prusia oriental, tiene el título de segunda capital del reino. Es cabeza de partido de una regencia.

En 1225 el rey de Baviera aconsejó a los caballeros teutónicos, sus aliados, construir un castillo-fuerte. Se erigió y recibió en honor suyo el nombre de *Koenigsberg*, es decir, *Monte-real*: en polaco *Krolewicz*, ciudad real. Tiene 16 kilómetros de circunferencia, pero este espacio se halla cubierto de jardines y de estanques, y no contienen mas de 80,000 habitantes. Es plaza fuerte de primera clase, reformada en 1853.

Uno de sus mas agradables distritos es el *Koepof*, construido sobre el río *Pregel*. Sus principales monumentos son: el castillo, desde el que se goza la vista mas hermosa y pintoresca sobre el *Frische-happ* y sobre la ciudad, la catedral (*dom*) edificio gótico de hermosísima estructura y otros varios.

El puerto no tiene mas que cuatro metros de profundidad, y los grandes buques que á él llegan se ven obligados á alijarse; esto no impide que sea muy activo su comercio, sobre to-

do el de exportacion, porque es uno de los primeros graneros de Europa.

En Koenigsberg habita el superintendente evangélico, el solo de los prelados prusianos que tiene el título de arzobispo. Es patria del ilustre filósofo *Kao*, de *Simon Bascha de Haman* y de *Werner*.

*Danzik* ó *Dantzic* reúne una poblacion de 65,000 habitantes. En él existe el consejo del almirantazgo y el Tribunal de comercio; se encuentra muy bien fortificado y está defendido por una ciudadela. Por medio de los rios *Radanne* y *Mottlau* que lo atraviesan, puede inundar una parte del país que le circuye. *Dantzic* se divide en dos distritos principales: el *Allstadt*, el *Rechtstadt* y el *Vorstadt*. La ciudad se halla rodeada de barrios.

El *Allstadt*, ó ciudad vieja, tiene calles estrechas y tortuosas y casas cuyo estilo pertenece á la edad media. Se ha llamado á *Dantzic*, la *Nuremberg* del Norte, con motivo de la fantástica arquitectura de sus antiguas habitaciones.

En la parte de *Rechtstadt*, llamada *Langarten*, se encuentran los edificios mas modernos y mejor construidos.

*Dantzic* es la ciudad mas comercial de los Estados prusianos, su puerto, llamado *Fahrwasser*, está formado por la embocadura del *Vistula*: no segundo puerto existe en el interior de la ciudad, pero está reservado exclusivamente á los buques pequeños.

*Dantzic* es el principal depósito de los productos del río *Vistula*, del comercio de Polonia, de la Prusia occidental y de la parte de la Rusia. Es el centro de un inmenso comercio de granos.

Las fábricas mas célebres son los ra-

finos de azúcar y los destilos de *agua de oro* (aguardiente.)

El ambar que se coje en las cercanías, se expide al mediodia de la Europa. Los buques que mas frecuentan el puerto son los ingleses, holandeses, daneses y suecos. La parte mas fértil de los cantones vecinos es una isla situada entre el *Vistula* y el *Mottlau*.

Se cree que *Dantzic* fué fundado el siglo XII por una colonia danesa: en su origen se llamaba *Danswick*. En 1475 pasó al dominio de la Polonia conservando su gobierno interior y otros privilegios. En 1709 la peste arrebató muchos miles de habitantes. *Stanislas* pretendiente á la corona de Polonia, se refugió en él en 1734, y sitiado por los rusos y sajones se vió obligado á rendirse. En 1793 los prusianos ocuparon la ciudad y dejaron intacta la antigua organizacion. Los franceses se apoderaron de *Dantzic* en 1807 despues de un largo sitio y de reducir á ruinas los barrios exteriores. La toma valió al general *Lefevre* el título de duque de *Dantzic*. En la paz de *Tilssitt* fué declarada ciudad libre, bajo el protectorado de Sajonia y Prusia, pero conservando una guarnicion francesa hasta fin de 1813. Entonces fué sitiada y resistió nueve meses al enemigo, devolviéndose poco despues á los aliados.

## SECCION DE NOTICIAS.

### —De La Correspondencia:

Un conocido profesor de medicina, que ha asistido a los individuos enfermos de la embajada marroquí, ha publicado los siguientes datos, bastante curiosos, acerca de las prácticas que siguen aquellos en sus enfer-

medades y del concepto en que tienen el arte de curar.

Dice así:

«El médico (que nosotros llamamos) que acompaña á la embajada marroquí, es simplemente un maestro barbero, que solo se ocupa de la rasura.

La medicina, como ciencia de principios y de hechos, está atrasada hasta el extremo en aquel país; pues solamente está fundada en el rezo, oraciones y otras ceremonias hechas por los santones. Los remedios son algunas tazas de aguas cocidas con verbas cuyas virtudes medicinales son, ó purgantes ó contra el flato.

Todos toman con la mayor obediencia los medicinas que se prescriben, pero son suaves y gratas al paladar, como las limonadas de citrato de magnesia; mas no usan ningun otro purgante que sepa mal, ni aun el cremor.

Cuando vi por primera vez al enfermo del panadizo, me asomé al saber que no se curaba con mas medicamento, si es que cabe este nombre, que el algodón en rama, aplicado á la parte afecta. No traen hilo ni trapo alguno, teniendo que recatarles hasta hiñas y cataplasmas hechas en la botica, porque ellos ignoran como se hacen.

Como desconocen los instrumentos de cirugía, este enfermo se resistió á esta operacion, diciendo que se curaria solo con el uso de la miel en tres dias. Proporcionósele entonces todo lo que pidió; pero al cabo de seis dias solicitó que se le curara como en España.

He dicho que allí no conocen los instrumentos de cirugía, y efectivamente he tenido ocasion de observarlo con este enfermo y con otro que ha padecido un flemon en la encia. A este le dije que si se dejaba hacer unas sajas muy superficiales ó ligeras escarificaciones, se pondria pronto bueno; con efecto, así lo hizo; pero cuando llegó el caso de practicarlas, le indiqué al maestro de sangrador que estuviera presente para que viera como se hacian, y me contestó que no por Dios, que allá en su tierra no se hacia nada de eso, y que por lo tanto no queria verlo, marchándose á otras habitaciones todos los moros, incluso el maestro sangrador, tan luego como vieron que me preparaba á practicar tan ligera operacion.

Me admiró mucho este temor que

respeté prudentemente, porque siempre merecen este respeto las costumbres de otra nacion, pero no pude menos de condolerme, al reflexionar el atraso de una ciencia tan útil, tan necesaria y tan antigua, en que los mismos árabes han tenido hombres célebres.

Desconocen por completo las ciencias exactas, físicas y naturales, y con esto digo lo bastante para juzgar del grado de atraso que, tanto en ciencias como en artes hay allí, pudiendo asegurar que, si no fuera por la gran confianza que todos ellos tienen con el señor don Fernando María Azancours, ningun enfermo hubiera estado á dieta ni un solo dia.

Los que han estado enfermos no dejan de dar gracias, admirando como se han curado con medicinas tan buenas y tan pronto. Pero no quiero estar á dieta mas de un dia, asegurando que se moririan si estoviesen mas tiempo. Solo ceden pidiéndoselo por Dios, y con la mediacion del señor Azancours, á quien respetan mucho.

Las enfermedades que han padecido son en su mayor parte indigestiones, producidas por la mucha carne de certero y gallinas, y la mucha manteca de vacas que usan en todo; y que si bien por las aguas y ejercicio que en su país tienen la digieren fácilmente, aqui se ve palpablemente que no. Debemos advertir, sin embargo, que los individuos de mas categoria son mas frugales.»

—La sociedad económica de Manila, habia acordado nombrar una comision para llevar adelante el fomento y el cultivo del algodón en aquellas comarcas.

—En una isla inmediata á Masbate, (Visayas) dicen que un pobre indio pescó una gran ostra, que pareciéndole buena y sintiéndose con hambre, la puso al fuego para comerla. Cuando la creyó bien asada, principió á tragar pedazos del molusco, y tropezando sus dientes con un cuerpo duro, lo examinó y se encontró con una perla de extraordinario tamaño y perfecta redondez, que no valdria menos de 400 pesos si el fuego no la hubiese manchado y aun deteriorado en su forma.

—La paz y el orden se habian restablecido completamente en Honduras á la fecha del 20 de agosto, y el presidente D. Santos Guardiola esta-

ba tan persuadido de ello, que espidió el 15 un decreto de amnistia declarando que, «con escepcion del presbítero D. Miguel del Cid, pueden volver á la república, libres de responsabilidad, todos los emigrados y expulsos por causas ó acontecimientos políticos ocurridos durante el gobierno del actual presidente de Honduras.»

—El número total de buques ingleses que han naufragado en el año último fué el de 1,379, cifra que representa 556 vidas perdidas y una propiedad imposible de calcular. Por término medio entran anualmente en los puertos ingleses de 204,945 buques, y salen en el mismo periodo 209,462. De los 1,379 buques perdidos, 284 eran de 50 toneladas abajo; 393, de 51 á 100; 557, de 101 á 300; 105 de 301 á 600; 25, de 601 á 900; 9 de 901 á 1,300, y 6 de 1,200 toneladas en adelante. En los 1,379 naufragios ocurridos en 1860 fueron salvadas 2,152 personas, ó sea el 80 por 100 de las naufragadas; por los botes salvavidas.

—La *Gaceta de Pekin* ha publicado varios decretos, que aparecieron en el mismo dia en que ocurrió el fallecimiento del emperador; y en los cuales este manifestaba su ultima voluntad. Por uno de ellos aparece que el Boglo-Khan nombró á su hijo mayor heredero de la corona del celeste imperio, y por otro le confiere el poder supremo, eligiendo, para facilitar su ejercicio, un consejo de ocho elevados dignatarios, entre los cuales no figura el príncipe Kong. Pekin estaba tranquilo.

## MAHON, 2 DE NOVIEMBRE.

### Efemerides.

1655.

Conclúyese un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Cromwel y Luis XIII rey de Francia.

1701.

Felipe V recibe en Figueras á su esposa Maria Luisa Gabriela y ratifica el matrimonio ante el patriarca de las Indias.

Dia 3.--1485.

Los remensas asaltan y roban la casa monasterio de Cruilles en Cataluña.

1794.

Se apoderó del Maestricht el general francés Jourdan.

### Recuerdos de Menorca.

Dia 2.--1794.

En la fragata de guerra *La Venganza*

procedente de Civita vecchia, llega á este puerto el Nuncio de su Santidad D. Filipo Caponi, con mucha comitiva, en la que se contaban muchos trailes de diferentes órdenes que pasaban á España.

**Día 3.--1824.**

Los franceses residentes en esta ciudad celebran en la iglesia del Carmen con la mayor solemnidad una fiesta fúnebre, en memoria de la muerte del rey de Francia Luis XVIII: al día siguiente celebraron en la misma iglesia otra fiesta no menos solemne por la coronación de Carlos X, asistiendo á ella las autoridades.

**La compañía dramática dedicó** la función del jueves, como de despedida al regimiento de Burgos destinado á la guarnición de Valencia, y el teatro tuvo un lleno completo, pues además de la concurrencia general, los Sres. gefes, oficiales y demas individuos de regimiento tan apreciable, como apreciado es en esta población, acudieron á corresponder á la galantería de la empresa.

La función obtuvo repelidos y estrepitosos aplausos, y terminada la comedia, el Sr. Lumbreras, tan buen poeta como actor distinguido, leyó unos sentidos versos de despedida al regimiento que, al cabo de cuatro años de residencia en esta plaza era ya mirado por el vecindario como uno de la familia.

**A las cuatro y media de la tarde** del viernes salió de este puerto el vapor *Marqués de la Victoria*, llevando á bordo el primer batallón y la plana mayor del regimiento de Burgos que es relevado por el de Granada.

A pesar de estar la tarde muy nebulosa, y que una piadosa costumbre reúne en este día, todos los años, á las familias en los templos y en el campo santo, se hallaban ocupados los andenes y miradores por un sinnúmero de personas que acudían á dar el tiempo á Dios de despedida á los muchos y antiguos amigos que con el batallón partían.

El Excmo. Sr. General Gobernador permaneció á bordo hasta que el vapor emprendió la marcha, y la música de Zaragoza salió también á despedir á sus compañeros, situándose en la punta de Calafiguera; la de Burgos siguió tocando mientras el buque recorrió la vasta estension del puerto.

**Concluye la carta inserta en** nuestros dos últimos números, y que contiene interesantes noticias para esta isla.

Con la desmembración de tropas aquí por haber marchado á guarnecer la inmediata isla, han entrado á desempeñar muchas guardias los voluntarios ó sean milicianos urbanos.

Este cuerpo está aquí perfectamente or-

ganizado en el día, y este mes han celebrado los cuatro batallones de infantería algunas fiestas religiosas, por haber procurado patrona de cada uno de ellos á la Reina de los cielos bajo la advocación respectivamente de diferentes sagrados nombres. El segundo batallón ha adoptado el de la milagrosa y afamada Virgen de Monserrat. Dentro breve tiempo se les hará entrega de las banderas.

Hace tres semanas que los buques de guerra existentes en el puerto y son: fragata «Petronila», vapores «Francisco de Asis», «Isabel la Católica», «Velasco» y «Lezo», y el bergantín «Alcedo» que arbola la bandera de capitana, se ejercitan algunas tardes en varias maniobras.

Pocos días hace que entró en esta el vaporcito de guerra «Neptun» trayendo de remolque un bergantín goleta que apresó el 13 del actual cerca Puerto Principe cargado con 600 negros, es decir, 400 hombres y 200 mujeres.

En el día se ejerce mucha vigilancia contra este tráfico, estimulados los oficiales de los buques guarda-costas con la parte de presa que les toca, á mas un negro emancipado que les conceden por gratificación.

El vomito, esa enfermedad epidémica que tantas víctimas arrebató, á últimos de Agosto apretó un tanto otra vez, pues había alojado bastante de la intensidad que presentó en junio y julio. Todos los buques en puerto han sufrido la pérdida de algun tripulante. De bordo mio tuve de una vez seis enfermos en tierra y fallecieron dos. Ya estos días refrescando el tiempo va declinando otra vez su mortífera influencia.

A nuestro lado está fondeado cuatro meses hace un grande cliper propiedad de un naviero de Nueva Orleans y por esto no lo llamo norte-americano; cuyo buque está cargado con 22,000 fusiles y municiones. Procedente de Inglaterra se dirijía al Misipi cuando encontró ya en vigor el bloqueo de los puertos confederados, y tuvo que venir acá á estacionarse hasta que se levante dicha interdicción, á meros que descargue las armas y municiones en depósito.

Hace un mes que vino á esta un amigo mio de Charleston embarcado de sobre cargo en un barquito cargado de arroz, que fué á Matanzas procedente del mencionado punto, habiendo burlado la vigilancia del bloqueo. A su entrada en esta isla llevaba arbolada la bandera confederada y esto dió margen á varias contestaciones con estas autoridades y el consul de los Estados Unidos.

Como pasan el bloqueo varios barquitos (aunque suelen tomar el pabellon inglés), puede suceder venir alguno con la referida nueva bandera y despachos únicamente del nuevo gobierno, y para evitar entredichos se ha dado orden, según se dice, de admitir sin reparo en los puertos de la isla á los tales barcos.

Me abstengo de hablarles desde aquí de los asuntos del Norte-América porque no

me gusta ser plagiario, sino escribir de mi propia cosecha, para hacerlo con la autorización que asiste al testigo ocular ó al menos inmediato. Punto en boca pues respecto lo que pasa en donde no estoy.

Tocante á la Habana voy á hablarle de una cosa que puede servir de aviso á muchos: á unos para que no emigren por ahora de su país, abacinados por el renombre de la América, y á otros (que no deja de haber muchos en Mahon) para que no remitan por ahora tantos efectos á esta plaza comercial.

Es el caso que nunca se habia visto la Habana tan falta de animacion mercantil como hoy dia (y á ello contribuye bastante la guerra de los Estados Unidos); y como el comercio es el focus al rededor del cual gira la órbita de la riqueza pública, hé aquí pues porque no se extrañará que se diga que hasta se respira miseria entre la clase baja de estos habitantes. La falta de trabajo, la poca colocacion de empleos para los que vienen á tentar fortuna es notoria y general. Los efectos de importacion en su mayoria abundan aquí y casi todo rinde pérdidas á los remitentes. El calzado que es lo que toca de mas cerca á esos islenos está sumamente abatido, ora por la mucha existencia, ora porque se ha mudado gran partida de poca aceptación por lo mal trabajado y por carecer de la forma apetecida.

Consecuencia precisa del indicado estado de cosas ha sido la propension al robo que de poco tiempo se nota de una manera escandalosa, asunto que necesita de algunos escarmientos porque de no se llegaria á los tiempos de antes de Tacon. Bien que se está montando la Guardia Civil y de ella se espera buen resultado.

La Habana ya no es hoy dia aquella Habana de otros tiempos; no obstante es de presumir que renacera otra vez para ella el esplendor que le es propio y natural.

A pesar del mal estado de los negocios sigue la Real Loteria en tola su pujanza. Ayer mismo se sorteo una que habia hecho felices á algunos pues nada menos tenia dos premios de cien mil duros cada uno, y otros dos de cincuenta mil, sin los otros en escala inferior.

Como tiempo de equinoccio se esperimentó por estas aguas un fuerte temporal con viento de la parte del Norte del 14 al 16 de agosto. No fué es verdad un huracán propio de un equinoccio terrible, mas no dejaron de resultar en las costas de la Florida (en donde parece que sopló con la mayor fuerza) bastantes naufragios teniendo que lamentar bastantes pérdidas de vida. Parece que el 15 de este mes ha sufrido otro temporal por cerca Puerto Rico el vapor correo *Tajo*, cuyo mal tiempo le ha ocasionado un retraso de cerca cuatro dias.

Digase lo que se quiera esta estacion es algo peligrosa por estas regiones, y lo puedo decir porque sin ir mas lejos anteayer mismo con una fuerte turbonada propia de este mes cayó un rayo á bordo mio rajando los masteleros y palo trinquete de una

manera que lo ha dejado todo inservible. Gracias que no hubo desgracia personal y esto que las astillas de 10 y 12 libras volaron hasta á popa. Como llovía á cántaros, según suele decirse, toda la tripulación estaba á cubierto. La exhalación dió contra la cubierta de la cual hizo saltar una gran de astilla, y como encontró mucha agua perdería su fuerza saltando al mar según todas las apariencias.

En esta nos encontramos infinidad de buques españoles esperando que los acontecimientos del Norte-américa permitan ir á cargar de algodón. Todos los capitanes confían por lo que se susurra respecto del bloqueo de los puertos algodoueros, que estos se abrirán dentro un plazo no muy largo, merced á estrangera intervencion, esté como esté la guerra civil que está aquíquilando aquel hasta ahora venturoso país.

No quiero dejar la pluma sin hacer mención del bello sexo habanero que, he de confesar, es como en otras partes sumamente gracioso, y, aparte de su amabilidad y lisura, la hospitalidad y buen acogimiento le son característicos. Su traje para salir á paseo viene á ser como de baile. Es muy común el vestido blanco escotado y en la cabeza llevar un adorno; y como estas niñas salen siempre á la calle en carruage descubierta, siendo muy corriente que vayan tres juntas y solas en una volante, se imagina uno que pasan ante su vista en un carro triunfal las tres Gracias de la mitología con todos sus seductores encantos.

Verdad es que á un jóven sin fortuna no le conviene contraer enlace matrimonial en América, y por esto el que no la posee aun es menester que huya de ser cautivado por una de tantas beldades que brotan del suelo cubano.

He sido muy estenso para merecer este escrito la simple calificación de correspondencia, pero no por otra cosa quiero hacerlo pasar, ya que no pienso escribir tanto otras veces desde aquí, porque regularmente tendré mas obligaciones á que atender que ahora, y así dispensen tanta pesadez sus lectores, y V. reciba el afecto de su buen amigo Q. S. M. B. — E. Amengual.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

##### SANTO DE HOY.

San Restituto y San Valentin presbiteros.

##### CULTOS.

**CORTE DE MARIA** — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia privilegiada

En la de las Concepcionistas esta tarde despues de las visperas habrá sermón de la Purísima virgen María siendo el orador D. Francisco Sancho cura párroco castrense.

##### SANTO DE MAÑANA.

San Carlos Borromeo obispo y confesor.

#### ORDEN DE LA PLAZA

del 2 de noviembre de 1861.

Servicio para el 3.

Gefe de dia: D. Juan Fernandez Gamboa, teniente coronel graduado capitán del Regimiento Infanteria de Granada

núm.º 36. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

##### ENTRADAS.

De Palma y Felanitx en 16 dias, tartana esp. V. del Amparo, de 33 t., patron José Marty, con 6 trip., 3 pas., yeso y paja.

De Palma en 6 dias laud esp. Providencia, de 19 t., cap. D. Lorenzo Pons, con 6 trip., un pas., vino y otros efectos.

De Barcelona en 4 dias corbeta esp. Anita, de 253 t., cap. D. Jacinto Humedas con 8 trip., 5 pas., pólvora y aguardiente.

De Cardiff en 29 dias bergantin inglés Nimrod, de 190 t., cap. Mr. J. W. Humphreys, con 9 trip. y carbon de piedra.

##### SALIDAS.

Para Alcudia y Barcelona vapor esp. Menorca, de 128 t., cap. D. Agustin Galens, con 22 trip., 23 pas., 42 baules y 2 cajones calzado, 62 cajones frutas estraidas y conservas alimenticias, 2 baules turron, 1 bote, 2 sacos ginebró, 8 bu.tos maquinaria y otros efectos.

Para Cardiff bergantin sueco Fanny, de 320 t., cap. C. O. Farsberg con 12 trip. y lastre.

##### BUQUES DESPACHADOS.

Para Alicante goleta esp. Union, de 130 t., cap., D. Faustino Argüelles, con 8 trip. 1 pas., azúcar y otros efectos.

Para Valencia polacra goleta española Union, de 49 t., cap. D. Agustin Landino, con 6 trip., 1 pas., cascós vacíos y equipo de tropa.

#### AVISOS OFICIALES.

##### Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

El domingo dia 3 de noviembre próximo se verificará en estas Casas Consistoriales, empezando á las siete de la mañana, el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para la quinta de 1862.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Mahon 27 octubre de 1861. — P. A. del Ayuntamiento. — Benito Pons, Srio.

##### Alcaldía de Ferrerías.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de esta villa dotada con 1000 rs. vn. anuales para la cual rigen principalmente las condiciones siguientes:

El facultativo tiene obligación de asistir gratis á los enfermos pobres de solemnidad.

Por cada visita y sangría que practique dentro de la población á los no

comprendidos en el caso anterior, solo puede exigir 12 cuartos.

Las visitas que haga á las afueras las cobrará á razon de 5 rs. vn. por cada cuarto de hora de distancia.

Los aspirantes á dicha plaza presentarán sus solicitudes dentro de un mes á la secretaria del ayuntamiento de dicha villa donde se podrán enterar mas por menor de la contrata que debe observarse. Ferrerías 29 de Octubre de 1861. — El Alcalde. — Jaime Mascaró.

##### Administracion de Correos de Mahon.

Hoy domingo 3 del corriente se despachará correo para Palma y el Continente con el vapor Mahones, admitiéndose correspondencia hasta las dos de la tarde.

#### ANUNCIOS.

##### PLANCHADORA.

En la calle de S. Elias, vulgo de las vacas, nº 19 se plancha toda clase de ropas.

##### VAPOR MAHONÉS.

Al mando del cap. D. Antonio Uicatory saldrá directamente para Palma hoy domingo á las 3 de la tarde.

Admite carga y pasajeros; se despacha en la calle del Angel, 22.

#### TEATRO.

Gran funcion 18 de abono para hoy domingo 3 de Noviembre.

1.º Sinfonia.

2.º El magnífico drama fantástico original de D. José Zorrilla, en 7 actos y en verso titulado

D. JUAN TENORIO,

puesto en escena con todo el aparato que exige su argumento.

3.º Baile.

Entrada 2 rs. — Media 1 rl. — A las 7½

Se dispone el gran melodrama de aparato titulado La berlina del Emigrado.

Nota. Con la funcion del Jueves concluye la primera veintena: A los SS. abonados de la anterior se les pasará el recibo á domicilio. Las personas que no han estado abonadas y gusten efectuarlo ahora se servirán pasar al mismo Teatro á las horas de costumbre, ántes del dia 8 para hacer el arreglo de localidades.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,

JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 24.